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はじめに 

 

 

岡谷市社会教育委員の会議では「行動する社会教育委員」をモットーに年度ごとにテーマ

を設け、社会教育に関わる課題等について調査・研究を進めています。 

 

平成３０年度の研究テーマについては、“学童クラブ”。長く続く不況や増税・物価の上昇

などによる共働き家庭の増加、また核家族化の進行や母子・父子家庭の増加などにより学童

クラブへのニーズは高まっていると実感しております。 

岡谷市には、全ての学校に学童クラブが設置されており、利便性は非常に良く、環境も整

っています。しかし需要の増加、時代の流れとともに課題も増えてきていることも感じてお

ります。 

 

学童クラブに通う子どもたちが安全・安心に利用できるよう、親の目線、大人の目線で、

施設や運営を見るなかで、提案をまとめました。この提案が子どもたちの健全育成の一助と

なることを委員一同心より願います。 

 

 

平成３１年３月 

岡谷市社会教育委員の会議 

                            会長  今 井  誠 
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提 案 

 

 

 

 

【川岸小学校学童クラブ】 

①クラブ室の拡充 

   利用者数に対してクラブ室のスペースが狭いため、現クラブ室の

裏側にある防災倉庫や体育器具庫まで広げればどうか。 

 

 

②シンクの修理 

   向かって右手のシンクの排水が詰まっていて利用できない。あ

まり費用をかけずに直せると思うので、至急修理すればどうか。 

 

 

 ③庇の拡充 

   送迎時に出入りする児童・保護者の数に対して入口の庇が小さ

く、雨や雪にぬれてしまう。もう少し大きな屋根をつければどうか。 

 

 

 ④外灯の設置 

   クラブ室への通路に外灯がないので危険。時計のところに人感

センサーがついたライトを設置すればどうか。 

 

 

【小井川小学校第１学童クラブ】 

 ⑤クラブ室への通路の改善 

   雨樋が葉っぱ等で詰まっているため、雨が溢れる模様。学校業務

員と相談しながら対応を検討すればどうか。また通路には、雨や雪

が吹きこむので、隙間を塞いだらどうか。 

 

社会教育委員の会議において、全ての学童クラブの視察を実施した。施設は最近建てら

れた新しいものから、昭和４０年代の古い建物まで様々であるが、子どもが安全・安心に

過ごすことができる学童クラブとして提案を掲げたものである。 

 

１ 安全・安心のための施設整備 
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 ⑥飛び出し防止柵等の設置 

   児童や保護者が利用する西側入口は、通行量の多い車道に接して

おり、低学年の児童の飛び出し事故が懸念されるため、飛び出し防

止柵・杭などを設置すればどうか。 

 

⑦壁面の汚れについて 

   クラブ室壁面の汚れが目立つ。壁をきれいにすることで、建物

も長持ちするので、白く塗ってはどうか。 

 

 

 

 ⑧学童クラブと共用するトイレへの暖房便座の設置 

   余裕教室を利用している学童クラブは、学校のトイレを利用し

ているが、冬の利用は、児童にとっても寒くて辛いため、暖房便

座を設置してはどうか。 

 

  

【神明小学校第 1学童クラブ】 

 ⑨側溝の蓋設置 

   クラブ室への通路は、雪や雨など悪天候の日には歩きにくく危

険な上、側溝が露出している。また、照明が１箇所しかなく危険

であるため、側溝の蓋と人感センサー付き照明の設置を検討すれ

ばどうか。 

 

 ⑩耐震診断の実施 

   建物の骨組が歪んだ箇所（屋根）から水が回ると、雨漏りや天井落下の危険が生じる

ため、建築士による耐震診断を受けてはどうか。 

 

 

 ⑪躯体の断熱 

   建物の断熱性能が低く、冬季は窓ガラスに緩衝材（ビニールシ

ート）を貼って保温しているが、結露が発生するとのこと。断熱

材を入れれば改善するため、建物の骨組みはそのまま活用し、天

井、壁、サッシについて、なるべくコストをかけずに小規模改修

すればどうか。 
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⑫天井からの吊下式蛍光灯の安全確認 

   蛍光灯が天井から鎖で吊り下げられており、地震などのときは

落ちてこないか心配であるため、専門の方に見てもらったらどう

か。 

  

【湊小学校学童クラブ】 

 ⑬体育館への入口の改善 

   クラブ室から体育館への入口が階段であり、危険なため全部ス

ロープにすればどうか。また、体育館の壁はコンクリートむき出し

のため、角をカバーするものを設置すればどうか。 

 

【上の原小学校学童クラブ、小井川小学校第２学童クラブ】 

⑭エアコンの設置 

   現在設置されている冷風扇は、連続使用すると室内の湿度が上がるため、エアコンを設

置すればどうか。 

 

 

 

 ①漂白剤等の保管場所の変更 

   クラブ室のシンクの下に置かれている塩素系漂白剤（ハイター

等）は、子どもの手の届かない場所に移すか、カーテン・扉などで

目隠しをすればどうか。 

 

 ②棚の上にある物品の撤去 

   クラブ室の棚の上に学校の物品等が置い

てあり、地震が来たときなど災害時に落ちて

くる可能性があるため、別の場所へ移動すれ

ばどうか。 

 

③クラブ室への通路の改善【小井川小第１学童クラブ】 

   クラブ室からトイレへの通路はすのこ敷きで、壁が薄汚れ、蛍光

灯が暗く、全体的に暗いイメージであるため、足元を明るい色に変

えたり、児童と一緒に壁に絵を描いたりして、イメージを改善すれ

ばどうか。 

 

④カーテンの設置 

   建物が古い施設は、冬季室内がかなり寒くなる。安全のためにも、防火カーテンでかつ

厚めのものに替えたらどうか。 

２ 安全・安心のための改善 
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Ｈ３０年度 岡谷市社会教育委員 活動報告 

 

・提案書の検討経過 

第１回 社会教育委員の会議  ５月３１日（木） カルチャーセンター第 7研修室 

第２回 社会教育委員の会議  ７月１０日（火） 市役所 605会議室 

第３回 社会教育委員の会議  ８月２１日（火） 神明小学童クラブ 

      市内学童クラブ視察  ９月 ６日（木） 市内学童クラブ視察 

第４回 社会教育委員の会議 １０月 ２日（火） 長地小学童クラブ 

  第５回 社会教育委員の会議 １２月 ６日（木） 市役所 202A会議室 

第６回 社会教育委員の会議  １月２４日（木） 市役所 202A会議室 

第７回 提案書の提出、 

教育委員との懇談会  ３月 ６日（水） 市役所 603会議室 

 

・その他の活動 

   長野県社会教育委員連絡協議会総会  ６月２０日（水） 長野県総合教育センター 

諏訪・上伊那社会教育委員連絡協議会総会   ７月１２日（木） 諏訪市文化センター 

地域ぐるみで子どもを育てるフォーラム  ８月３０日（木） 伊那市生涯学習センター 

子ども会 通学合宿視察 １０月１２日（金） 塩嶺野外活動センター 

関東甲信越静社会教育研究大会  １１月１５日（木），１６日（金） 

    （岡谷市事例発表）              ホクト文化ホール他 

平成３０年4月1日現在

住　　　　　所 備　　　考

H25 元ＰＴＡ役員

(3期目) 今井区・上の原小学校区

H27 卓球連盟役員、主任児童委員

(2期目) 横川区・上の原小学校区

子ども会育成会

間　宮 洋　子 H27 放課後子どもの居場所づくり事業運営委員

(2期目) 今井区・神明小学校区

H27 ガールスカウト役員

(2期目) 　下浜区・岡谷田中小学校区

H27 放課後子どもの居場所づくり事業運営委員

(2期目) 三沢区・川岸小学校区

H29 放課後子どもの居場所づくり事業運営委員

（1期目） 東堀区・長地小学校区

H29 放課後子どもの居場所づくり事業運営委員

（1期目） 中屋区・長地小学校区

H29 公民館活動、地域活動

（1期目） 小坂区・湊小学校区

H29 地域子育てサポータ－

（1期目） 西堀区・小井川小学校区

西部中学校校長（校長会代表）

計１０名　　（任期　　平成29年4月1日～平成31年3月31日）　＊校長会任期は１年

修　治

美津章

邦　子

るり子

　　孝河　口

就任
年度

氏　　　　　名

長地　　誠今  井

長地鎮

清　水

花  岡

谷　口

雅　彦

長地出早和 男山 田

佐々木 天竜町

湊

堀ノ内

文　子

（西部中学校）

神明町

川岸上

宮　坂

林　　

長地柴宮



【参考資料】　　　　

27年

度

28年

度

29年

度

30年

度

登録利用者数 576 642 682 666

登校日利用者数 448 465 474 458

休業日利用者数 486 566 614 595

土曜日利用者数 35 52 62 65
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岡谷市学童クラブ利用登録の推移

（H27～30）

※数値は年度当初の利用者数
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中学生
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登録児童 学年別構成比（H30）

平成27年

度

平成28年

度

平成29年

度

平成30年

度

1年生 157 139 154 156

2年生 145 178 155 164

3年生 150 129 162 135

4年生 86 111 94 121

5年生 27 60 81 57

6年生 4 19 33 30

中学生 7 6 3 3

合計 576 642 682 666
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27年度 28年度 29年度 30年度

岡谷田中 27.6% 24.0% 25.9% 29.4%

神明 23.5% 26.1% 27.1% 25.8%

長地 20.8% 23.0% 25.7% 24.8%

小井川 22.5% 22.1% 20.5% 20.4%

川岸 18.9% 20.4% 27.2% 26.4%

上の原 21.5% 24.8% 26.3% 31.8%

湊 24.4% 28.2% 33.0% 34.8%

全体 21.6% 23.9% 26.2% 26.7%
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